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Как заявил агентству «Ин-
терфакс» мэр чеченской сто-
лицы Муслим Хучиев, таким 
образом отмечены «выдаю-
щиеся заслуги Путина в деле 

борьбы с терроризмом, вос-
становления экономики, со-
циальной сферы Чеченской 
Республики». Таблички с но-
вым названием уже появи-

лись на фасадах домов по обе 
стороны проспекта Победы. 

5 октября в Чечне отмеча-
лись день рождения прези-
дента республики, которому 
исполнилось 32 года, и 190-
летие Грозного. В этот день 
также стартовали торжества, 
посвященные 420-й годовщи-
не установления добрососед-
ских отношений между Росси-
ей и Чечней.

Главный из четырех вхо-
дящих в пакет документов — 
проект базового закона «О 
противодействии корруп-
ции», в котором определя-
ются основные принципы го-
сударственной политики в 
этой сфере: обеспечение 
прозрачности, конкуренции 

и объективности при прове-
дении конкурсов и заключе-
нии государственных или 
муниципальных контрактов, 
устранение необоснованных 
запретов и ограничений. 
Другие три законопроекта 
предполагают внесение по-
правок в 25 действующих за-

конов, в том числе в Феде-
ральный конституционный 
закон «О Правительстве 
РФ». Новые нормы предпо-
лагают, что в целях борьбы с 
коррупцией государство из-
бавится от лишних админи-
стративных функций, но кон-
троль за госслужащими бу-
дет усилен, а полномочия 
правоохранительных орга-
нов расширятся.

Как рассказал начальник 
центра по связям с прессой и 
общественностью ФСО РФ 
Сергей Девятов, новый авто-
дром не имеет аналогов на тер-
ритории России. 

Строительство автодрома 
велось с мая 2006 года. Общая 
площадь трассы автодрома со-

ставляет 66 тысяч квадратных 
метров, длина гоночного кольца 
— 1380 метров, сообщил Девя-
тов. Среди оборудования — уча-
сток скользкого покрытия, пли-
та динамического заноса, не-
сколько рядов водных преград, 
специальная 60-метровая «ван-
на» для отработки действий во-

дителей при аквапланировании, 
дождевальные установки. 

Представитель ФСО подчер-
кнул, что территория и оборудо-
вание автодрома позволяют од-
новременно организовать не-
сколько учебных мест для обу-
чения на любых автомобилях и 
мотоциклах — от доподготовки 
начинающих водителей до обу-
чения по специальным програм-
мам для водителей гаража осо-
бого назначения и мотоцикли-
стов почетного эскорта.

Вероятность того, что рос-
сийские нефтедоллары будут 
использовать внутри страны, 
становится все реальнее. На 
днях замминистра финансов 
Дмитрий Панкин заявил, что 
«Минфин может скорректиро-
вать модель инвестирования 
с учетом использования 
средств Фонда национально-
го благосостояния».

И пояснил, что нельзя ис-

ключать возможность исполь-
зования средств Фонда наци-
онального благосостояния на 
внутреннем рынке. Панкин от-
метил, что Минфин уже разо-
слал по ведомствам предло-
жения, куда и как направлять 
российские нефтедоллары. 
Предполагается, что они бу-
дут размещаться как в акции, 
так и в облигации. 

Если чиновники Минфина 

предпочли не комментиро-
вать слова своего шефа, яс-
ность решил внести депутат 
Госдумы Владислав Резник, 
выступая в парламенте, когда 
обсуждали антикризисный 
пакет законопроектов по ста-
билизации финансового рын-
ка. Резник предложил пойти 
еще дальше и подумать о не-
обходимости возврата всех 
вложенных средств. Сейчас 
они работают, поддерживая 
экономику той же Америки, а 
в случае возврата поработают 
на Россию.

Впервые «Единая Россия» 
запускает реформу местного 
самоуправления через чисто 
партийные механизмы. По 
итогам прошедшего в пятни-
цу заседания президиума Ген-
совета региональным отделе-
ниям предложено рассмот-
реть вопрос о переходе к ма-
жоритарно-пропорциональ-
ной системе выборов пред-
ставительных органов мест-
ного самоуправления, то есть 
речь идет о возможности из-
бирать муниципальных депу-
татов, в том числе и по пар-
тийным спискам, в областных 
городах.

Такая же система сейчас 
используется при выборе ре-
гиональных заксобраний, а 
вот депутатским муниципаль-
ным уровнем партии (как пар-
ламентские, так и непарла-
ментские) до сих пор пренеб-
регали, за исключением, на-
пример, Москвы. В рекомен-
дации президиума генсовета 
указано, что нынешняя мажо-
ритарная система обладает 
существенными ограничения-
ми «как по представлению и 
учету интересов всех избира-
телей в выборном органе, так 
и по использованию возмож-
ностей общефедеральных по-
литических партий в решении 
актуальных вопросов разви-
тия и повышения качества 

жизни граждан соответствую-
щих муниципальных образо-
ваний».

Руководство «Единой Рос-
сии» порекомендовало регио-
нальным представителям в 
областных столицах «подго-
товить и внести инициативы о 
внесении изменений» в уста-
вы муниципальных образова-
ний. При этом надо учесть, 
что более чем в 75 субъектах 
Федерации у единороссов — 
большинство в местных пар-
ламентах, а значит, добиться 
принятия этого решения уже к 
весеннему единому дню голо-
сования им будет нетрудно.

Помимо избирательных 
инициатив, сразу после 12 
октября партийцы могут при-
ступить к подготовке новой 
программы «Единой России». 
Как показало прошедшее в 
прошлую пятницу заседание 
трех дискуссионных клубов 
на площадке Центра социаль-
но-консервативной политики 
в Москве, мысль переписать 
программу нравится всем, 
невзирая на разницу в окрас-
ке. Так, глава социально-кон-
сервативного клуба Андрей 
Исаев заметил, что «с момен-
та создания первого доку-
мента и мы как партия, и вся 
страна очень здорово про-
двинулись — нужно осмысле-
ние и описание этого процес-

са». «Новая программа пар-
тии будет соответствовать 
новым задачам в долгосроч-
ный период, — согласен и ко-
ординатор ЦСКП Юрий Шува-
лов. — Конечно, там должны 
быть прописаны идеологи-
ческие основы партии, нужно 
их правильно написать, сфор-
мулировав ответы на те воп-
росы, которые могут возни-
кать и у членов партии, и у 
сторонников, да и просто у 
граждан России». Глава госу-
дарственно-патриотического 
клуба Ирина Яровая призвала 
не отказываться в новом до-
кументе от идеи суверенной 
демократии и консерватив-
ных концепций: «Мы не пар-
тия бизнеса, или крестьян, 
или учителей. Мы — партия 
национального единства. И 
мы должны направлять свои 
усилия на то, чтобы система 
государственных институтов 
в России обеспечивала бы 
объединение национальных 
интересов».

Эта инициатива показыва-
ет, что единороссы готовы от-
казаться от идеи инкорпори-
ровать «Стратегию социаль-
но-экономического развития 
страны до 2020 года» в свои 
основополагающие докумен-
ты. Как стало ясно в ходе дис-
куссии, главным образом из-
за обилия экономических тер-
минов и слишком большого 
объема документа. «Документ 
должен быть логичным, но не 
хлестким», — полагает Юрий 
Шувалов. «Программа партии 
— это партийная Библия», — 
находчиво добавил сторонник 
либерального клуба Андрей 
Макаров.

В Грозном появился 
проспект имени Путина 

Контроль станет жёстче

Уникальный учебно-
тренировочный комплекс 

Нефтедоллары 
возвращаются

«Единая Россия» начала 
реформу местного 
самоуправления

В воскресенье, 5 октября, президент 

Чечни Рамзан Кадыров подписал указ 

о переименовании центральной улицы 

Грозного  в проспект имени Владимира 

Путина 

В пятницу Президент России внес в Госдуму 

пакет антикоррупционных законопроектов.

Уникальный учебно-тренировочный комплекс 

для подготовки водителей Федеральной служы 

охраны (ФСО) России построен вблизи поселка 

Купавна в Подмосковье.

Средства Фонда национального 

благосостояния могут разместить на 

внутреннем рынке.

Сегодня в Москве на Старой площади 

откроется конференция «Единой России», 

где ее региональным представителям 

объяснят смысл бюджета-2009, ведь 

партийный проект реформы местного 

самоуправления им уже обозначили в 

минувшую пятницу.

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)

Пожалуй, самой многолюд-
ной — и по количеству торгую-
щих, и по наплыву покупате-
лей — была ярмарка на Ком-
сомольской площади. Только 
кооператоры ОПО «Союз 
Орловщины» привезли сюда 
продукции на 1,5 миллиона 
рублей, в том числе около 25 
тонн картофеля, 13 тонн мяса, 
выращенного селянами, око-
ло 20 тонн зерна. Орловские 
яблоки с румяными боками, 
колбасные изделия предпри-
ятия «Орловский бекон», мо-
лочная продукция Кромского 
маслодельного завода, вкус-
ный хлеб Свердловского 
хлебо завода, сахар Отрадин-
ского сахарного завода и мно-
гое-многое другое можно бы-
ло купить на ярмарке дешев-
ле, чем обычно. 

Журналисты попросили гу-
бернатора поделиться впечат-
лениями, насколько высокие 
результаты сельскохозяй-
ственного года соответствуют 
многолюдью ярмарки и пред-
ставленным здесь товарам, 
ценам. Егор Семенович отме-
тил, что этот сельскохозяйст-
венный год особенный: по объ-
емам производства, особенно 
зерна, мы не знали такого года  
даже в советское время. К 
уровню прошлого года произ-
водство зерна увеличилось на 
78 процентов. В нашу область, 
даже в самые отдаленные 
районы, пришли крупные ин-
весторы. И на Орловщине 
впервые поставлена задача: 
вместо обычных 1,7 миллиона 
тонн зерна, которые область 
производила в советские го-
ды, выйти на стабильное про-
изводство трех миллионов, а 

может быть, даже четырех.  Ак-
тивно строятся современные 
животноводческие комплексы 
— свиноводческие, молочные. 

Ответил губернатор и на ка-
верзный вопрос о ценах: если 
объем производства сельхоз-
продукции вырос, то почему не 
падают цены на нее?   Егор Се-
менович объяснил, что они  не 
могут упасть по двум причи-
нам. Во-первых,  резко, в разы, 
подскочила цена на горючее, 
на удобрения. Значительно 
увеличились транспортные 
расходы. Во-вторых, дорого 
стоит современная техника, 
которую  стали закупать за гра-

ницей. Поэтому равного дви-
жения  — по объемам произ-
водства сельскохозяйствен-
ной продукции и ценам на нее 
— нет. Но при этом губернатор 
отметил, что, несмотря на та-
кие трудности,  стоимость са-
хара, например, уменьшилась 
в Орловской области на 2,8 
процента только за один ме-
сяц. Продовольствие за пос-
ледний месяц выросло в цене 
всего на 0,6 процента — эта 
цифра ниже, чем в среднем по 
России, отметил Е.С. Строев.

Губернатора порадовало на 
ярмарке, что люди активно бе-
рут зерно — пшеницу, овес. А 

фураж нужен тем, кто держит 
скот. Значит, будет больше 
крестьянского мяса. Егор Се-
менович  отметил и такую де-
таль: горожане на ярмарке  
охотно покупали свинину с 
большой прослойкой сала. Ему 
покупатели  объяснили, что  им 
надоел магазинный бекон, что 
они хотят есть  настоящее кре-
стьянское мясо — с хорошим 
запахом и вкусом. На ярмарке 
было много яблок. Губернатор 
рассказал журналистам, что 
недавно к нему обратилась 
женщина: не знала, куда ей 
деть богатый урожай яблок. 
Значит, торговой службе нужно 

помочь таким, как она, со сбы-
том выращенного урожая.

— Да, мировой кризис по-
влияет на нас, — сказал губер-
натор. — Мы живем не в изоли-
рованном мире.  Но мы все 
равно выдержим, потому что в 
Орловской области, в России 
есть производство.  Кто-то в 
западных странах надувал фи-
нансовые мыльные пузыри, а 
мы строили в это время эконо-
мику, поднимали промышлен-
ное, сельскохозяйственное 
производство.  Поэтому  хочу 
сказать на ярмарке  от лица 
всех ветвей власти  большое 
спасибо нашим орловским 
крестьянам, всем рабочим, ко-
торые им помогали, всем род-
ным и близким, которые стоя-
ли с сельскими тружениками  
рядом, — за то, что они смогли 
в этих сложных условиях полу-
чить хорошие результаты в 
сельскохозяйственном произ-
водстве!

В завершение репортажа с 
прошедшей ярмарки сообщим 
информацию, которая навер-
няка заинтересует многих ор-
ловцев. Учитывая пожелания 
горожан, в ближайшую суббо-
ту, 11 октября, на ярмарках вы-
ходного дня, которые пройдут 
на улице Маринченко в Север-
ном районе, на Комсомоль-
ской площади в Заводском, на 
площади Поликарпова в Же-
лезнодорожном и на Октябрь-
ской улице, рядом с магази-
ном «Сберегайка», в Совет-
ском районе, будет сделан 
упор на  торговле зерном, ово-
щами, мясной продукцией, яй-
цами, растительным маслом. 
Добро пожаловать!

 Л. ОРЛОВА. 

Фото 

Вячеслава МИТРОХИНА.

Хорошие традиции осенней ярмарки

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.).

 Губернатор отметил, что выработка 
основных решений с учетом мнения 
широкой общественности позволила 
Орловской области добиться значи-
тельных успехов в самых различных 
сферах. Это касается и значительного 
роста бюджета региона, и развития аг-
рарного и строительного комплексов, 
и инвестиционной деятельности, и об-
разования, и восстановления древних 
центров православной культуры. 

 А.Г. Цветков  обозначил ключевые 
позиции государственной политики в 
сфере геральдики, также остановился 
на проблемных вопросах. Александр 
Геральдович отметил, что слет союза 
проходит в регионе, богатом традици-
ями, а также подчеркнул, что  гераль-
дическая работа на Орловщине имеет 
планомерный, целенаправленный ха-
рактер и соответствует основным прин-
ципам государственной политики в 
этой сфере.

 В подтверждение своих слов зам-
пред Геральдического совета при Пре-
зиденте РФ вручил губернатору 
Е.С. Строеву свидетельства о государ-
ственной регистрации официальных 
символов (герба и флага) Орловской 
области. 

Свидетельства о государственной 
регистрации официальных муници-
пальных символов получил и глава ад-
министрации Колпнянского района 
В.А. Громов.

Основную часть своего выступления 
А.Г. Цветков посвятил процессу разви-
тия систем наград, начиная с государ-
ственного и заканчивая муниципаль-
ным и корпоративным уровнями. 

— Получить государственную награ-
ду очень сложно, — сказал А.Г. Цвет-
ков. — Представление к такой награде 
весьма объемная и многоступенчатая  
процедура. Она включает массу согла-
сований. И это вполне обоснованно: 
получать государственные награды 
должны самые достойные граждане, 
имеющие исключительные заслуги. 
Необходимость развития наградных 
систем более низкого уровня объек-
тивна — это оперативная форма поощ-
рения лучших работников. Государство 
приветствует такое движение.  Любой 
субъект Федерации имеет право уч-
реждать свои собственные награды.

Наградные системы регионов раз-
виваются в России по-разному: где-то 
есть десять наград, а где-то — всего 
три. В одних регионах разделяют ста-
тусность почетных званий и наград, в 
других — нет.  А.Г. Цветков высказал 
пожелание о том, чтобы региональные 
системы вырабатывались на основе 
федеральной и на всей территории 
России действовала одна понятная 
всем гражданам схема. В последнее 
время органы государственной власти 
позиционируются в отношении бурной 
деятельности, развитой некоторыми 

общественными организациями в сфе-
ре геральдики.

— Многие общественные наградные 
проекты носят откровенно коммерче-
ский характер, — сказал А.Г. Цветков. 
— А используемые награды зачастую 
выглядят более солидно по сравнению 
с государственными. 

В качестве примера он привел де-
ятельность Академии проблем без-
опасности, обороны и правопорядка, 
Совета по общественным наградам 
России, Комиссии по награждению об-
щественными наградами, Экспертно-
редакционного совета по возрожде-
нию ордена Святого Александра Нев-
ского «За труды Отечеству» и других.

А.Г. Цветков отметил, что сами пре-
тензии некоторых общественных орга-
низаций  награждать граждан за заслу-
ги перед Отечеством — нонсенс. Такое 
право должно принадлежать исключи-
тельно государству.

Коммерческая схема у всех этих 
«общественников» приблизительно од-
на:  представляются к награде VIP-пер-
соны начиная с президента. Естест-
венно, президент награду не принима-
ет, но коммерсантам это и не важно. 
Главное, чтобы сам факт представле-
ния попал на интернет-сайты и в дру-
гие СМИ. Если же кто-то из известных 
людей, не разобравшись в сути проис-
ходящего, принимает награду, это ста-
новится мощным фактором маркетин-
га.  Далее в регионы и ведомства по-
ступают предложения составить на-
градные списки на сотрудников. Вы-

глядит все солидно. Тут и анкеты, и на-
градные листы, ну и, конечно, прайс-
листы прилагаются. Такого рода награ-
ды, как правило, вручаются в помпез-

ной обстановке. Излюбленным местом 
является Зал церковных соборов хра-
ма Христа Спасителя в Москве.

По словам Цветкова, некоторые за-
рвавшиеся общественники начинают 
выступать от имени Российской Феде-
рации, использовать цвета государст-
венного флага и знаки, очень похожие 
на официальный герб России. Имели 
место случаи подлога документов. А в 
результате этой бурной деятельности 
дезориентируется общественное мне-
ние, происходит девальвация значимо-
сти наград государственных. 

Между тем по закону награды обще-

ственных организаций не должны быть 
подобны государственным. Не должно 
быть даже сходных элементов ни в 
оформлении, ни в названии, ни в поло-

жении о статусе.
Практику исполь-

зования подобной 
схожести с наградами 
СССР А.Г. Цветков так-
же считает весьма 
сомнительной.

— Необходимо си-
стемы наград всех 
уровней привести к 
одному знаменате-
лю, общественные 
организации должны 
отмечать своих отли-
чившихся членов зна-
ками, соответствую-
щими значимости их 
заслуг, — проком-
ментировал выступ-

ление зампреда Геральдического сове-
та губернатор области.

Главный военный геральдист 
О.В. Кузнецов  в своем выступлении 
остановился на правилах использова-
ния герба и флага Российской Федера-
ции, а также гербов и флагов регио-
нального и муниципального уровней. 
Закон требует строгого соблюдения 
правил субординации при совместном 
размещении этих флагов, а также гер-
бов различного уровня.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ. 
Фото Сергея МОКРОУСОВА.

Символы верности Отечеству

Подготовил Виктор ЧАРПО.
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